

ESTUDIANTES PÚBLICOS RETORNARON AYER A CLASES

No se han matriculado 12.000

Lo que se veía venir, ocurrió: Cúcuta inició ayer el calendario escolar en los planteles públicos con 103.000 estudiantes, 12.000 menos que los matriculados en 2019.

Del actual registro, que fue consolidado el viernes de la semana pasada en las 231 sedes educativas, unos 9.899 escolares matriculados corresponden a niños extranjeros, 700 de ellos nuevos en las aulas de clase de la capital nortasantandereana.

De acuerdo con la Secretaría de Educación del Municipio, la incesante migración venezolana se mantiene con tendencia al alza.

La entidad aseguró que la disminución en la cobertura general se puede considerar como un "fenómeno histórico", porque en años anteriores el indicador de inscritos casi siempre se mantenía al alza. Sin embargo, el proceso de matrícula seguirá abierto durante todo el año lectivo y hasta febrero no se conocerá un consolidado por parte del Sistema Integrado de Matrículas (Simat), que alcance a retratar con mayor exactitud la comunidad estudiantil.

"Los padres de familia suelen hacer la matrícula tarde (...) Creemos que cerca de 12.000 estudiantes no fueron inscritos en los tiempos establecidos y, a pesar de esto, los acudientes los siguen mandando a los colegios. Esto nos genera un problema, porque no sabemos quiénes van a clases y nos genera un déficit de docentes y complicaciones en la distribución del Plan de Alimentación Escolar (PAE)", indicó Arturo Charria, secretario de Educación de Cúcuta.

El funcionario precisó que la demanda por cupos de nuevos estudiantes se concentró en tres colegios, que son el Instituto Técnico Nacional de Comercio, el Instituto Técnico



EL INICIO DE LA JORNADA ESCOLAR estuvo marcado por el transporte binacional, que prácticamente madrugó para movilizar a cerca de 300 niños desde Ureña hasta diferentes colegios de Cúcuta y garantizar su inicio a clases.



Creemos que cerca de 12.000 estudiantes no fueron inscritos en los tiempos establecidos",

Arturo Charria, secretario de Educación de Cúcuta.

Sagrado Corazón de Jesús y el Instituto Mercedes Ábrego.

UN COLEGIO, AÚN SIN CLASES

La Secretaría de Educación informó que solo un colegio de la ciudad se encuentra en cese de actividades académicas por un tema de contratación de la planta docente.

Se trata del Colegio Bicentenario, ubicado en el barrio Antonia Santos.

Según la entidad, la concesión, que administra

'Madrugó' el transporte binacional

Rompiendo la mala racha de los años anteriores, el transporte binacional a través del puente internacional Francisco de Paula Santander, 'madrugó' este período académico para transportar a cerca de 300 niños desde la población venezolana de Ureña hasta diferentes establecimientos educativos de Cúcuta.

El traslado fue posible por medio de un convenio entre la Policía Metropolitana de Cúcuta (Mecuc) y la Alcaldía, que dispusieron de cuatro vehículos para el despacho a tempranas

horas de la mañana.

Un total de 300 niños migrantes se beneficiaron con dos despachos que se adelantaron gracias a estos automotores.

"Esto es un apoyo que hace Colombia con la crisis en la zona de frontera. No estamos hablando de una obligación de ley (...) Este servicio debería iniciar en marzo, pero quisimos hacer un desplazamiento con la Policía Nacional, contando con buses de todas las autoridades", indicó Arturo Charria, secretario de Educación.

este plantel educativo, culminó el pasado 31 de diciembre y hasta la semana pasada se conformó una nueva unión temporal para garantizar la prestación de los servicios educativos para cerca de 1.200 niños.

Por medio de esta figura jurídica se logró la contratación de 70 docentes, quienes se encuentran en la semana de preparación del material educativo. El lunes 27 de enero se tiene previsto el reinicio de clases.



LOS CAMPESINOS AFECTADOS perdieron además de sus cultivos las huertas donde alimentaban al ganado.

a más meses los pagos. Que vuelvan y les presenten a nuestros campesinos hasta que logren recuperarse de este impacto", indicó.

El mandatario detalló que cada familia tiene préstamos que van desde los 10 hasta los 50 millones de pesos y en la próxima cosecha que tenían planeada, no van a poder responder a los compromisos crediticios.

Rojas Pacheco, sostuvo que también hay preocupación, porque los días son muy soleados, lo que hace que los suelos se resequen y la vegetación esté propensa a

incendios forestales.

El Alcalde explicó que para hacerles frente a estos fenómenos naturales se activó el Comité Municipal de Gestión de Desastres, con el respaldo de gobierno departamental.

"Vamos a hacer un convenio con los bomberos de Pamplona para que, en caso que se presenten emergencias, nos presten oportunamente los servicios. También estamos trabajando con las comunidades para que nos ayuden a prevenir las conflagraciones en la zona rural", precisó.

Chitagá pide flexibilidad bancaria

Las 300 familias que perdieron cultivos de papa, hortalizas, frutales y pastos por la acción de las heladas en Chitagá, le solicitaron al Banco Agrario que les dé facilidades para poder pagar los créditos y otros beneficios que les permitan seguir cosechando en los próximos meses.

La situación se presenta desde los primeros días de enero en más de diez veredas que hacen parte del corregimiento Presidente, jurisdicción del páramo de Almorzadero.

La semana pasada los campesinos denunciaron que las bajas temperaturas registradas durante las noches y madrugada congelaron las hojas de los cultivos, afectándolos de forma importante.

Tras reunirse con los campesinos afectados, el alcalde de Chitagá determinó enviar un censo, el monto de las pérdidas y la solicitud de flexibilidad en los créditos al Banco Agrario, Ministerio de Hacienda y la Presidencia de la República.

"La idea es que el banco extienda

Padres, en defensa de Colegio La Presentación

(Pamplona) Más de 2.000 padres de familia ofrecieron el respaldo al Colegio Técnico La Presentación de Pamplona, para que la institución pueda seguir prestando los servicios en la actual sede durante el año lectivo, luego de que se decidiera reubicar algunos estudiantes debido a fallas reportadas en la estructura de la sede.

La rectora, Mireya Acevedo, aseguró que después de un

análisis técnico a la edificación de primaria se determinó que presenta fallas estructurales, por lo que requiere, además de reparaciones, que las estructuras sean reforzadas para evitar emergencias en el futuro.

Laura Cáceres, secretaria de Educación Departamental, aseguró en días pasados que la Gobernación no puede invertir en estas instalaciones porque son privadas, por lo que la comunidad

religiosa, propietaria de las instalaciones, deberá asumir los costos. Por ahora las estudiantes de primaria y bachillerato serán reubicadas en los espacios que no representan riesgos para los estudiantes.

Por su parte, Acevedo manifestó que las clases se iniciarán el miércoles 22 de enero a partir de las 8 a.m. Agregó que el Colegio La Presentación seguirá con su labor de formar las actuales y

futuras generaciones de niñas.

La rectora sostuvo la comunidad educativa clama por la construcción de una sede propia en otro sitio de la ciudad, para lo cual se necesita del respaldo de la Alcaldía, Secretaría de Educación de Norte de Santander, Gobernación y del Ministerio de Educación, e invitó a las egresadas de la institución a conformar un frente común para trabajar por una sede propia.

BREVES

INCENTIVOS TRIBUTARIOS EN OCAÑA



Empezó a regir en Ocaña el acuerdo por medio del cual se otorgan incentivos tributarios a los contribuyentes que se encuentren al día con el fisco municipal. Los descuentos para el impuesto predial unificado quedó 20 por % hasta el 28 de febrero del presente año; el 15 % entre marzo y un 10 para abril. Las personas que no puedan cumplir deben suscribir acuerdos de pago para evitar el cobro por jurisdicción coactiva.

LOS U'WA TIENEN REPRESENTANTE



Ante el alcalde de Toledo, Víctor Armando Gamboa Velasco, se posesionó como representante del cabildo menor de la comunidad u'wa de Segovia, el indígena José Luis Meneses, que fue elegido por esa comunidad el 14 de enero y quien velará por el bienestar de su población.

ACTIVAN PLAN DE CONTINGENCIA



Ecopetrol activó un plan de contingencia en el municipio de El Carmen por el derrame de crudo que afectó la quebrada El Lorto como consecuencia de una válvula ilícita para el apoderamiento de hidrocarburos instalada en el Oleoducto Caño Limón Coveñas, en la vereda Chambacú. La Empresa notificó la afectación a los Consejos de Gestión del Riesgo de Norte de Santander.

PROMUEVEN LA CONVIVENCIA



La Policía de Pamplona promueve una campaña de convivencia ciudadana, abordando a los ciudadanos en parques, plazuelas y demás espacios públicos, para hablarles sobre la Ley 1801 de 2016 o Código de Policía y Convivencia Ciudadana, en aras de hacer de Pamplona un municipio más tranquilo y amable.